

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
AVENIDA DE CERVANTES, 26
 TELÉFONO N.º 385

EL RADICAL

PERIÓDICO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Cáceres, 1'00 peseta al mes.
 Fuera de id., 3'50 al trimestre.

No se devuelven los originales
 ni se mantiene correspondencia
 sobre los mismos.

Los originales deberán venir fir-
 mados, y de los que se publiquen
 responden sus autores.

El Favor, la Gracia y la Justicia

Pueden los señores gobernadores sin faltar a ningún precepto legal, dispensar sus favores y otorgar sus gracias, entre aquellas entidades y personas que les sean más simpáticas, más afectas, más caras; lo que no pueden hacer los señores gobernadores, sin saltar por encima de la Constitución, sin inferir un grave daño a la República, es inclinar su poderosa omnipotencia oficial, a favor de sectores, grupos o partidos políticos determinados. Si los señores gobernadores quieren que se les guarden las consideraciones y respetos anexos a sus altos cargos, tienen ellos que comenzar por tener siempre y en todos los momentos muy presente el artículo 2.º de la Constitución, que dice textualmente: «Todos los españoles son iguales ante la Ley»; y yo le digo con todo respeto, pero también con toda franqueza al señor gobernador general de Extremadura, que si ha leído el citado artículo, lo ha olvidado totalmente.

Recientemente, el señor gobernador general de Extremadura ha suspendido a los alcaldes de Montehermoso, Calzadilla, Acebo y Torremocha; alcaldes elegidos por la voluntad popular, y alguno de ellos en las elecciones municipales del 12 de Abril; no conozco a los alcaldes de Acebo y Torremocha, e ignoro su filiación política; pero me atrevo a asegurar, sin temor a equivocarme, que ninguno de ellos es socialista; la suspensión obedece, según oficios que yo mismo he visto, a negligencia en el desempeño de sus funciones, por no haber impedido las roturaciones arbitrarias, menos arbitrarias que las suspensiones, en sus respectivos términos municipales.

A mí me consta, de manera evidente, que algunos de los alcaldes citados, y seguramente todos, pusieron en conocimiento de usted, del señor gobernador de Cáceres y de los puestos de la Guardia civil, lo de las roturaciones arbitrarias, tan pronto como éstas se realizaron, que es, a mi juicio, cuanto podían hacer, pues el querer exigir que un alcalde, por muy sólo el que cien hombres atropellen una propiedad, es querer un imposible; y máxime si se tiene en cuenta que a presencia de la Guardia civil se han cometido esta clase de atropellos; si, señor gobernador general de Extremadura, a presencia de la Guardia civil, y seguramente contra su voluntad, se han realizado atropellos contra la propiedad; y si ese benemérito Instituto, a quien le está ordenado no contar el número, no ha podido impedir tales atropellos, ¿cómo es posible que un hombre, con un bastón de borlas en la mano, pueda evitarlos?

Todavía señor gobernador general de Extremadura, tendrían esas suspensiones alguna disculpa, si a ellas hubieran precedido o sucedido suspensiones de alcaldes socialistas porque usted no puede ignorar, no debe ignorar, y con toda seguridad no ignora, que en el 95 por 100 de los pueblos donde los alcaldes son socialistas, es donde frecuentemente se han cometido, y en mucha mayor cantidad, esas ro-

turaciones arbitrarias, causa de la suspensión de los cuatro alcaldes ya citados, con la agravante de que en los pueblos donde los alcaldes son socialistas, éstos están en más íntimo y continuo contacto y tienen más ascendiente con los directores de la Casa del Pueblo, que los alcaldes no afiliados al partido que hoy monopoliza los destinos de la República.

Si es verdad que la República representa la balanza de la Justicia, y yo así lo creo con todo el corazón, tiene necesariamente que colocar a todos los españoles en un mismo plano, lo contrario es establecer privilegios a favor de sectores determinados de la vida pública, y nuestra República, la República por la que yo he luchado en toda la medida de mis fuerzas, desde los primeros albores de mi juventud, y por la que estoy luchando con todas mis energías, no entiende de privilegios.

Desde las altas esferas oficiales, señor Gobernador General de Extremadura, no se debe hacer política, solo se debe administrar justicia, es la mejor manera, la única manera de que nuestra República tenga toda la grandeza, toda la augusta majestad que quiso imprimirle el pueblo español el día 12 de abril, día para mí el más glorioso de la historia de nuestra España, porque dimos un ejemplo de tan sublime ciudadanía que no tiene precedentes en la Historia de la Humanidad.

Dijo Napoleón que «la mujer más grande era la que daba más hijos a la Patria». Parodiándole digo yo, que los mayores patriotas y mejores ciudadanos son los que mejor cumplen el contenido de las leyes; y se hacen ciudadanos pleróticos de virtudes cívicas, predicando con el ejemplo desde las cumbres del poder las doctrinas de amor y caridad, que tan dulcemente practicaba el Hijo del carpintero de Galilea; que no es sembrando odios y recelos como se dignifica a la República y se engrandecen a la Patria, y se siembran odios y rencores, cuando se persigue sistemáticamente a determinados partidos políticos de limpia ejecutoria republicana, a partidos políticos que lucharon más que nadie contra la monarquía, a partidos políticos que no quieren más que una cosa, que no piden más que una cosa: el imperio de la Ley rigiendo los destinos de la república española.

INDALECIO VALIENTE

MÁQUINAS DE ESCRIBIR **SMITH-PREMIER**

MÁQUINAS DE OCASIÓN
 DE DISTINTAS MARCAS Y PRECIOS
 VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

MULTICOPISTAS **ADELDI**
 MÁQUINAS **VICTORIA** PARA
 HACER PITILLOS
 MÁQUINAS **CRUZ** PARA LLENAR
 EMBOQUILLADOS
 REPRESENTANTE:
EUGENIO COTALLO
 Cáceres

El nuevo diario Radical

Por fin, se publicará «El País». Tal vez parezca hoy en Madrid el nuevo diario Radical, tan conocido de todos los verdaderos republicanos por fama tradicional. ¿Quién no recuerda con cariño «El País»?

Este periódico ha sido el más popular luchador del período revolucionario en la época borbónica.

Todos los republicanos entusiastas, y especialmente los radicales, tenemos el deber de apoyar con nuestra suscripción a este simpático periódico, que será verdaderamente el auténtico diario de la República.

Lea V.

“EL RADICAL”

Sobre los hechos ocurridos en Arroyomolinos de Montánchez

Se nos ruega la publicación de la siguiente carta que no pudimos publicar en nuestro número anterior por falta material de espacio.

«Arroyomolinos de Montánchez a 5-3-933.

Sr. director del semanario EL RADICAL.—Cáceres.

Muy señor mío: Le ruego dé cabida en las columnas del semanario de su digna dirección, a la copia de la carta, que a continuación transcribo.

Agradecido de antemano por su atención, queda su afectísimo correligionario y amigo, José Herrera.

Sr. director del diario cacereño «Región».—Cáceres.

Muy señor mío: En determinado número del diario «Región», desconociendo a qué día corresponde, se ha publicado una noticia, en la que se manifestaba, que quedaba resuelto el conflicto existente en esta localidad.

Como la noticia publicada, ha tenido tal transcendencia, que al no ser cierta, ha dado lugar a que se desarrollen lamentables sucesos, ruego a esa dirección en principio, rectifique tal noticia, por no ser cierta la misma, ya que el problema de la cesión de terreno, aún se halla pendiente de solución y a la vez, deseando conocer esta Alcaldía, quien pueda ser el autor de tal noticia, también le ruego, se inserte en el número correspondiente.

Queda a su disposición su afmo. s. s. q. e. s. m., José Herrera, Alcalde de Arroyomolinos».

El secretario de aquel Ayuntamiento don José Paredes Cañamero, ha elevado una instancia al Gobernador civil de la provincia, denunciándole los hechos ocurridos en Arroyomolinos de Montánchez el día 3 de los corrientes del que fué víctima por unos cuantos concejales y vecinos que en actitud violenta le coaccionaron a que les entregase la llave del Ayuntamiento, así como también una certificación de la última sesión celebrada; todo esto dió origen a una fuerte excitación entre el vecindario, alterándose la tranquilidad del mismo.

Recuerdos de Lerroux con motivo de su reciente aniversario

Don Alejandro Lerroux o el glorioso tribuno de España (1)

No hace falta que mi pluma pobre e incierta se ocupe de este hombre glorioso, para propagar su merecida fama, conquistada por él con hechos históricos de gran resonancia.

Pero tengo aprendido que cuando surge un carácter inteligente de entre la multitud vulgar los salientes ejemplarizados o admiradores de su vida, deben prodigarse obteniendo los honores de la divulgación.

He aquí el caso de Lerroux, surgido de la nada, a la más hermosa y honrada categoría de insignis hombre público.

Lerroux fué siempre hombre de arraigada fé republicana, como lo demuestra su intervención constante en las luchas del período revolucionario. En el Parlamento, en la plaza y en la calle, se destacó siempre, con su palabra elocuente y arrebatadora. Durante el régimen borbónico estaba constantemente perseguido. Se le encarcelaba como a un vil canalla, sin guardarle ninguna clase de consideración, pero cuando salía de la cárcel, formaba su tribuna en cualquier plaza o calle, y con sus discursos rebeldes, repletos de sana doctrina democrática convención y subyugaba a las muchedumbres.

En su afán de luchador escribía en los periódicos más avanzados de aquella época, llegando a fundar el popular diario barcelonés, «El Progreso»; tribuna desde la cual irradiaba sobre la ciudad las luces de su poderosa inteligencia. Con su luz fué disipando las tinieblas de la ignorancia y hacia él se iban agrupando los enamorados del ideal y muy principalmente la clase popular que hambrienta de justicia encontró por fin el apóstol noble y desinteresado que recogía sus anhelos y ponía al servicio de las mismas en el Congreso, la magia de su oratoria maravillosa.

No le han faltado disgustos y sinsabores durante su brillante actuación revolucionaria. Sus enemigos, le hicieron muchas campañas virulentas, a las que tuvo siempre la gallardía de contestar muy briosamente. Procesos a granel, desafíos, cárceles y destierros le acompañaron en el curso de agitada vida de lucha. Pero Lerroux embriagado por un útil entusiasmo propagaba la verdad por todas partes, cerrando los ojos a los obstáculos y peligros aunque la tiranía le era adversa mortificándole repetidas veces, lejos de romper el resorte de su alma, le daban mayor energía para luchar con valor extraordinario sin resentirse al enorme peso de las leyes arbitrarias que en varias ocasiones sufrió. El Tiempo se ha encargado de disipar todo lo que hubiera de sombra para él, y hoy más enérgica que nunca, se destaca la figura de don Alejandro, que a pesar de los años transcurridos conserva el vigor de sus primeros años de combatiente, ennoblecida por los surcos de la experiencia y el dolor

(1) Merece llamarse así este hombre bueno, que tantos sacrificios hizo y está haciendo, para redimir al pueblo de los tiranos.

va dejando en el alma de los luchadores.

¡Qué hermosas palabras pronunció cuando se dirigía al público cacereño en ocasión de ser ministro de Estado! Decía: «No me conocéis más que a través de la Prensa y ya véis que me presento delante de vosotros cubierto de cicatrices, no en las espaldas porque nunca las volví, sino en el rostro y en el pecho. Yo no tengo ningún mal pensamiento para aquellos que fueron los autores de estas injusticias porque lo hicieron inspirados en la difamación y la calumnia...» Con estas palabras tenía derecho a sentirse orgulloso y digo orgulloso porque cuando de buena fé y con el convencimiento de que parezca que busca la verdad, ese orgullo es legítimo o al menos tiene paso. También dijo: «Seré rebelde contra todas las injusticias, no me cura mis rebeldías la representación del Gobierno que tengo. ¡Ah!, si yo fuera un hombre que al pasar la barricada me olvidase de lo que he defendido en el decurso de mi vida, no sería más que un despreciable códiciador de los bienes materiales, que proporcionan un puesto de ministro. No, si lo acepto en cualquier departamento que sea, será con la esperanza de colaborar a una obra de justicia en la cual se plasmen y puedan realizarse todas aquellas predicaciones que durante mi vida he hecho».

Así iríamos reproduciendo otros párrafos brillantes de su discurso que responde siempre a la conducta ejemplar de buen político. Lerroux consiguió su ideal de proclamarse la República en España, pero no ha llegado aun a la meta de sus aspiraciones... Hoy cuenta con la mayoría de la opinión exceptuando las derechas que no le quieren (por el enorme delito de ser laico), y los otros extremistas de la izquierda tampoco le desean, por sus principios fundamentales de conservar el orden social, como si esto no representara nada dentro de la mayoría de la opinión que es Republicana y no comunista ni derechista. Don Alejandro no hace caso de esta clase de gente ya que no le restan éxito ninguno a su triunfo político, y cuando llegue el caso sabrá cumplir estrictamente con su deber por que no admite *tute-las ni pasará por ellas* lo cual mutilaría su corazón y quebrantaría su carácter político, EL MAS ENÉRGICO DE TODOS.

J. HERNANDEZ VINAGRE

FARMACIA

DE

L. ESCRIBANO CALVO

Pablo Iglesias, 13 - Tel. 180
 = C Á C E R E S =

Leed y propagad el
 gran diario radical
 de Barcelona

“El Progreso”

Comentarios sin importancia

Los «ribetes» de ciertos batracios, resultan fuera de «tono»... por su lenguaje soez.

A todos nos gusta oír cosas agradables; pero esto equivale a vivir fuera del mundo. Lo más práctico es plantear la batalla franca, para ver hostigados lo que dicen. Ver de venir al enemigo de frente y aprestarse a la defensa. Ver lo que en el ataque pone de pasión, de envidia o competencia contra todo, menos contra la «verdad»; contra esta no puede la habilidad jurídica... por mucho que quiera enmarañarla.

Los perros por muy pequeños que sean, acostumbran ser nobles, (aunque carezcan de apellidos...); pero los lobos en su afán de hacer daño, estarían matando constantemente, si pudieran, para darse el gran festín con la carne inmolada...

Así se recrean estas fieras cobardes, después de actuar con la uña negra.

¡Qué bien respira a su antojo el órgano de los neocatólicos! Con su habitual fareleo, dice que mis artículos carecen de ortografía, y que los echaban al cesto de los papeles.

Siendo así, ¿por qué los publicaban en lugar preferente?

Cuando una cosa se hace desaparecer, no debe encontrarse por ningún lado, y mis artículos se encontraban publicados en «Extremadura», «a dos columnas y en primera plana». Supongo que estas cuestiones tan particularísimas no deben interesar a los lectores; pero si hubiera alguno con interés o curiosidad de comprobar lo que digo, puedo demostrárselo en cualquier momento, con los periódicos que aún conservo.

Si yo decía cosas que hoy me dedico a combatir, es porque nadie nace enseñado, y ya he aprendido a vivir otra vida que me parece más perfecta (aunque sea más vulgar)... La sigo cariñosamente, porque carece de pomposidades teológicas y literarias, únicamente posee como nota destacada la hermosa «verdad», esa gran enemiga vuestra, que es incompatible con la «superstición».

Las reglas de las costumbres ciudadanas han de ser claras, sencillas, demostrativas y a la comprensión y alcance de todos los hombres.

Vuestra filosofía la hacíais tan especial desde el poder, que solo la disfrutaban cuatro pseudo-intelectuales absolutistas, rodeándola de espesas tinieblas, para hacerla más respetable al esclavo y sencillo vulgo.

Pero a fuerza de esparcir las luces de la razón en todo el mundo, por hombres que piensan y estudian de buena fe, llegó a reunirse una muchedumbre de rayos, que fué penetrando en los entendimientos populares, hasta formar una inmensa masa de luz potente que representa la verdad.

Hoy la humanidad, estudia, consulta la experiencia, reúne hechos y lucha únicamente por la verdad. Ya podéis los pretendidos sabios del derecho, actuar con vuestra tortuosa dialéctica, que se hará impenetrable en la conciencia popular.

¿Para qué tanto saber... si no habéis sabido educar al pueblo?

Gracias a otros el pueblo español resucitó... y en fecha próxima sabrá confundiros con los impostores.

Con seguridad que tiraréis mis Comentarios al «cesto de los papeles» «después de leerlos», como hacíais con mis artículos «después de publicarlos».

Hay ciertas querellas que ennoblecen por su aire... Aún siendo el más impuro termina haciéndose respirable; mas para

esto hace falta no tener miedo al aire. Entonces podré recrearme tranquilamente con algún famoso ridículo de ciertos sabihondos.

Cuando lo de Villarroel tenía menos de «veintitrés años», hoy tengo uno más y no hay quien me obligue a rectificar...

Son muchos los que al estilo de Villarroel han tratado ahora de que rectifique uno de mis Comentarios y no lo han CONSEGUIDO NI LO CONSEGUIRAN.

¡¡Ya soy libre!! y sigo el camino de la libertad, porque la creo justa y único consuelo de la vida. La defiendo porque quiero defenderla sin interés de ninguna clase y sin someterme a tuteladas de nadie.

Seguiré sinceramente mi «honroso» camino, aun cuando traten de impedirlo los necios privilegiados que dicen que escribo mal, porque no lo hago a su gusto.

Para terminar, yo, modesto escritor, «Juan de Mapalia», quisiera tener el honor de conocer al autor del suelto publicado en «Extremadura» el día 10 de los corrientes, cuyo epígrafe dice: «Para J. de Mapalia.—Por una vez».

Se deja de ver en el mismo descarnadamente, una cultura... si no anda pareja con el eximio Martínez Ruíz (Azorin), le falta muy poco.

Si el que escribe tan fantástica elucubración es, como digo más arriba, de tanta alcurnia, me descubro reverente; pero si el autor precitado es un tronco de Sen... o un Jumicero anfibio, me han de perdonar que suelte una estruendosa carcajada.

No busco la polémica. No la rehuyo.

J. DE MAPALIA

Elpidio Solís Borrella

PROCURADOR Y
AGENTE DE NEGOCIOS

Calle de los Capitanes Galán y García Hernández

FARMACIA, LABORATORIO Y DROGUERÍA

P. ALONSO ESCRIBANO

Plaza Mayor, 16 y 18 - Cáceres - Teléfono, 247

PILDORAS SOCRAM curan rápidamente las fiebres diarias, tercianas, cuartanas, y el paludismo en todas sus formas.

SELLOS SOCRAM calman instantáneamente los dolores de cabeza, muelas, oídos, reumáticos y menstruales.

Casa CASTAÑO

Cerveza «El Aguila» en bock
Todos los días Mariscos

Moret. 7 CACERES Teléfono 197

De interés para los obreros

Todos los trabajadores que hayan cumplido los 65 años de edad en el año 1932 y hubieren estado afiliados al retiro obrero obligatorio, percibirán cuatrocientas pesetas en concepto de bonificación extraordinaria, justificando si ya no lo hubieran hecho, el haber cumplido dicha edad y que vivían el 27 de febrero del corriente año.

Las cuatrocientas pesetas se entregarán a las respectivas familias de los que habiendo estado inscritos en el retiro obrero y cumplido los 65 años el anterior hubieran fallecido después de dicho día.

Los que reúnan las expresadas condiciones, deben dirigirse a la Caja Extremeña de Previsión Social, Plaza Mayor números 28 a 34, Cáceres, aunque no hayan recibido el aviso que dicha entidad dirige a cada uno de los obreros y a los respectivos patronos, según los datos de su afiliación al retiro obrero obligatorio cumplieran los 65 años en el de 1932.

JAVIER Fotógrafo

ARTICULOS PARA
AFICIONADOS

PABLO IGLESIAS, 12

(ANTES PINTORES)

Baños de Montemayor (Cáceres)

GRAN HOTEL PAYÁ EL MAS ACREDITADO Y UNICO FRENTE AL BALNEARIO

AGUA CORRIENTE EN LAS HABITACIONES

GARAJE Y TELEFONO NUMERO 3

Dirección: Hijo de Payá

**FÁBRICA Y ALMACENES
DE
PIMENTÓN**



MARCA REGISTRADA

FELIPE LÓPEZ GARCÍA

• CÁ CERES • PLASENCIA • ESPAÑA •

NOTAS DE SOCIEDAD

Agradecemos muy de veras la invitación que nos hizo el presidente del Círculo de Artesanos don Fernando Rubio, para asistir a los bailes que se han celebrado con gran esplendor en dicho Círculo los días 26 y 28 de Febrero y 5 del actual.

De Coria, saludamos al joven abogado don Antonio Fernández y al industrial de aquella plaza don Manuel Mayoral.

De Moraleja, llegó nuestro distinguido amigo don Saturnino Valle.

Ha sido nombrado recientemente Abogado del Estado del Instituto de Reforma Agraria, nuestro ilustre y querido correligionario don Teodoro Pascual Cordero, al que muy cariñosamente felicitamos por tal designación.

Hemos saludado en ésta al joven de Casas de Don Antonio Pedro Lorenzo Morales.

Han contraído matrimonio el día 2 de los corrientes a las seis de la mañana, en esta capital, nuestro querido amigo el joven industrial don Leocadio Mejías Bonilla con la encantadora señorita Antonia Rodas.

Deseamos a estos jóvenes esposos toda clase de venturas en su nuevo estado.

Los radicales siguen triunfando

Por el Ayuntamiento de Valencia de Alcántara ha sido nombrado unánimemente alcalde de dicha villa, nuestro querido correligionario, el diputado provincial, don Pascual Castro.

Dicho nombramiento ha sido acogido con enorme entusiasmo por todo aquel vecindario que le ovacionó constantemente durante el acto de la posesión.

Reciba el señor Castro nuestra cariñosa enhorabuena, deseándole toda clase de aciertos en su nuevo cargo.

Con motivo de presidir la Asamblea de Juventudes Radicales de la provincia, llegó de Madrid nuestro ilustre colaborador, el joven abogado y Presidente de la Confederación Nacional de Juventudes Radicales Autónomas don Miguel Carmona.

De Hervás, saludamos al joven don Eduardo Herrero Martín.

De Sierra de Fuentes, a don Gabriel Alcántara y don Antonio Holgado.

Saludamos en ésta, de Brozas, a nuestro querido amigo el industrial de aquella plaza, don Salvador Gallarosa.

Regresó de Madrid la culta profesora en Partos de este Hospital Provincial, doña Mercedes Martínez Segura.

Procedente de Sevilla se encuentra en ésta el joven profesor mercantil, don Marcos Sánchez Escribano.

Regresó de Madrid nuestro joven amigo y correligionario, don Jesús Delgado Valhondo.

El viernes falleció en esta Capital el pundonoroso comandante de Infantería, don Salvador Myro de la Calle, persona que por sus excelentes dotes de caballerosidad gozaba de gran prestigio entre los militares y de general estimación.

A toda su familia y en especial a su viuda e hijos acompañamos en su justo dolor.

J. DE GREVI

Una excursión de propaganda radical organizada por la Juventud de Cáceres

Nueve de la mañana. El automóvil enfilaba la carretera de Plasencia; corren las ilusiones más veloces que el motor. Puente del Tajo. Cañaverál.

Los correligionarios de Cañaverál esperan. Charlan en el casino. Discusión; pronto nos ponemos de acuerdo los Radicales. Lo discutimos todo. Cuando hay que obrar pronto nos ponemos de acuerdo. Recordamos el filón de oro; tenemos mejor filón nosotros: el tesoro inagotable de la riqueza ideal. Juventud e Ideal. Se derrocha alegría en la comida que nos ofrecen los amigos. Noble generosidad de Salas.

Terminamos de comer, y al auto. Enfilamos el camino de Torrejón. Salta el coche en los baches. Saltan los corazones en los pechos de los excursionistas que, alegres, comentamos incidencias de la jornada. Elevamos un monumento de agradecimiento a los amigos de Cañaverál.

Torrejón. Buen paisaje. Ruinas romanas. Ruinas políticas. La derecha, torcida por la adversidad. Los socialistas, caciques de ahora, campan a su gusto. Bellos montes; buen calzado. Pasamos la tarde viendo estas cosas. En lo alto del cerro, solitario olivo pide coronación arborea de la cresta. La hora del mitin. El pueblo llena el teatro. Un cohete; un susto. Aplausos cerrados. El acto comienza.

Habla don Francisco López Valle, culto abogado y querido correligionario nuestro. Comienza haciendo una brillante presentación de los oradores de Cáceres y del presidente de la Confederación Nacional de Juventudes Radicales, Miguel Carmona. Hizo grandes elogios de la gran labor que está desarrollando la Juventud Radical de Cáceres, congratulándose de ello, porque siente un verdadero entusiasmo por estos jóvenes luchadores.

Las exhortó a que continúen el magnífico camino emprendido para lograr el triunfo definitivo de nuestro glorioso partido. Después de exponer varios argumentos interesantes terminó su elocuente discurso en medio de una clamorosa ovación que dura largo rato.

A continuación hace uso de la palabra el presidente de la Federación Provincial de Juventudes Radicales Cayetano Carbajo; comienza congratulándose de hablar en un pueblo, donde todos los ciudadanos son verdaderos trabajadores, puesto que todos o casi todos, se dedican a una actividad industrial. Se dirige a los jóvenes Radicales y les dice que su misión es la de conservar puro el ideal.

Su labor en las próximas elecciones será propagar por todos los medios posibles nuestro ideal y combatir la fobia derechista que espera la entrada de Lerroux en el poder como los Israelitas esperaban la caída del maná en el desierto: Termina diciendo que los jóvenes radicales tienen derecho a tener una representación en el Comité Local del partido, según acuerdo de la última Asamblea Nacional. (Fue largamente aplaudido por la numerosa concurrencia que había).

Por último habló Carmona y dice: La circunstancia de celebrarse en Cáceres un Congreso provincial de Juventudes radicales me ha deparado la ocasión de conocer algunos pueblos de la provincia y constituye el motivo de nuestra presencia en Torrejón. No venimos en propaganda electoral, que no nos interesa, al menos hoy, sino en misión más noble: formación de conciencias republicanas. El

partido radical es el partido republicano por excelencia. Republicano histórico, conjunta y solamente con el Federal. Hombreros de izquierda, republicanos de siempre, sinó son Federales, son o han sido Radicales. Examina, para comprobarlo, la trayectoria política de los gobernantes. Habla de las luchas contra el régimen caído, y dice a las derechas que han de perder la ilusión de reconstruir el pasado. El pasado no vuelve, no vuelven los muertos, y la monarquía y las instituciones constitucionales, con ella murieron.

Luchamos por traer el régimen, y queremos instaurar el régimen: nuestro régimen, un régimen republicano. Cita al maestro don Manuel B. Cossío, y dice que un régimen republicano es democracia y respeto, orden y libertad. Y marcha ininterrumpidamente en superación constante hacia regiones mejores. ¿Qué es un régimen de libertad? Un régimen de respeto. Orden sin libertad, en la paz del republicano, es la tiranía; y ¡no más tiranías! Libertad sin orden es el caos. Ni el caos ni la tiranía, libertad y orden. Y esto para todos los problemas. Problema esencial de la ciudadanía española, es el de la conciencia. Clericalismo no es religión con todos sus errores: es una idea, y nosotros, hombres acatólicos en su mayoría, respetamos la Religión, nos descubrimos ante la idea; y respetar la idea es impedir que al socaire de la religión se desarrollen actividades que la desprestigian y deshonoran. (Grandes aplausos continuados).

¿Y ante el Socialismo? (Gran expectación). También nuestra posición es de respeto a la idea. No sentimos hostilidad alguna ante el Socialismo. Quien diga lo contrario, miente. Somos individualistas, pero respetuosos con toda idea. Estamos contra los socialistas, y no contra el Socialismo. ¿Por qué esta posición frente a los socialistas? Por el bien de la República; por el bien de los propios obreros. Recordad cómo se hacen o construyen las casas. Primero, los cimientos, y luego ladrillo a ladrillo, no elevándose la obra hasta coronarla con el tejado. Se podrá ir más de prisa o más despacio. Lo que no se puede es comenzar por los tejados. Y hoy los pueblos evolucionan en superación constante, y por lenta obra de todos. Pero no hacer el primer piso mientras no se consoliden los cimientos.

No precipitéis la obra, porque la derrumbariais. ¿Y qué representan los socialistas en el Poder, ante todo sino es una precipitación de la obra? Y esta precipitación ha puesto, con perjuicios para todos, en peligro nuestra obra. Y con más perjuicio que a nadie, para los propios obreros. No podemos ir a un régimen social. Los propios socialistas lo reconocen. Nuestro régimen aburgués. Y régimen burgués suponen medios burgueses. Confían ya en el capital.

Julio Fernández Silva

Procurador de los Tribunales y de diversas Sociedades y Empresas de la provincia y fuera de ella.
C. ALDANA N.º 9—CACERES

Respeto a todos. Un régimen de armonía. ¿Qué ha resultado de no seguir estas normas? La perturbación de nuestra economía y la consiguiente contracción económica. Se refiere a la crisis reinante, y a la angustiosa situación de la masa obrera. Hay que borrar odios y construir un régimen de colaboración y paternidad. Ataca el egoísmo de los ricos y los desmanes prematuros en la hora presente de los demás. Hay que mirar cara a cara, esperanzados, el Porvenir. El porvenir es nuestro, de los jóvenes. Exhorta a los jóvenes a unirse, para capacitarse a la lucha a fin de que luchando y capacitándonos podamos, al fin instaurar un régimen de orden y libertad; de paz y prosperidad, y vivir una vida mejor. (Las últimas palabras del orador fueron ahogadas con una clamorosa ovación).

Terminado el acto, los excursionistas salen para visitar Plasencia y Jarandilla. En resumen: magnífica excursión. Buena siembra. Esperemos la recolección.

Solo nos queda dar nuestras más expresivas gracias a todos nuestros queridos correligionarios de mencionados pueblos, y muy especialmente a los señores de Salas y otros que tan espléndidamente nos obsequiaron.

UN JOVEN RADICAL

LUIS MARCELO CARBONES CACERES

Comisión Gestora contra el paro forzoso ANUNCIO

La Comisión municipal Gestora contra el paro forzoso, saca a concurso las obras de carpinterías del Grupo Escolar del Paseo de las Delicias por el número de 97'80 metros cuadrados de ventanas con frailer de diferentes medidas, ventanas sencillas 162 metros cuadrados. El pliego de condiciones se encuentra de manifiesto en las Oficinas de Obras Municipales y las ofertas se admiten hasta el día 16 del presente mes a las 12 horas en que serán abiertos públicamente los sobres de las ofertas hechas, en el despacho oficial de la Alcaldía.

Lo que se hace público para conocimiento de los vecinos a quienes pueda interesar.

Cáceres 8 de marzo de 1933.— El presidente de la Comisión de paro forzoso, Jacinto Herrero.

SIMON BOHIGAS RODAS

REPRESENTACIONES
DE AYUNTAMIENTOS
Avenida de Cervantes, 46
TELÉFONO, 193

TERMAS DE MONTEMAYOR (CÁCERES)

REUMA-PIEL - VÍAS RESPIRATORIAS - AVARIOSIS - GRIPE

Primero en concurrencia de todos los de su clase en España desde el año 1928, según estadística oficial

Gran Hotel del Balneario

140 habitaciones todo confort Cuartos con baño
1.º de Junio al 15 de Octubre

Farmacia y Droguería de Luciano Escribano Lozano

PRODUCTOS Y PREPARACIONES FARMACEUTICAS ESPECIALIZADAS. — DROGUERIA FARMACEUTICA, QUIMICA E INDUSTRIAL

Plaza Mayor, 40, y Gabriel y Galán, 1 :: CACERES :: Teléfono, 425

CERVECERIA "EL SANATORIO"

FIAMBRES Y MARISCOS

Calle El Brocense, 1 y 3 = Teléfono, 204

CAFE MERCANTIL RESTAURANT-BAR

Servicios a la carta y por cubiertos

Plaza de San Juan (antiguo edificio de Hacienda)

APOLITICA

Densa niebla había envuelto súbitamente la parte baja de la populosa urbe, haciendo resaltar, aún más, la altitud desafiante de las modernas construcciones, que parecían erguirse majestuosas y felices por pavonearse, al fin, en las acuosas entrañas de las nubes.

Los faros de los vehículos parecen solo humildes luciérnagas, cuyos reflejos cenicientos, luchan por atravesar con sus rayos la atmósfera impenetrable que va a arrojarse contra el muro cercano.

Los tranvías, abarrotados, arrastran lentos su pesada carga y, miedosos y apesadumbrados, avanzan con tiento, voceando incesantes con sus campanas el peligro de su paso.

Densa niebla; frío, mucho frío... Y en los coches y en los tranvías, en el metro y en los salones, en los bares y en los cafés, la gente se resguarda.

El sereno acude perezoso a las llamadas y, presuroso, vuelve para arreglar su estómago, en la taberna de al lado.

Alguna pareja, que bendice la ocurrencia de la nube, pasa melosa por la acera de enfrente, y sus cuerpos electrizados, nos parecen fundidos.

El siseo de las «meretrices», ensalzando al transeunte los restos de un cuerpo que algún tiempo fué hermoso, en su nostálgica monotonía, parece hacer más triste la triste noche.

Y cuando la propia ciudad parece aletargada; cuando los contados transeuntes pasan raudos, dejando entrever en su aspecto los deseos de llegar, cuanto antes, al hogar confortable, donde la calefacción o el braseo luchan por resguardar sus cuerpos de la cruda temperatura...

Cuando los viajeros se envuelven prestos en sus prendas de abrigo, en evitación del cambio brusco, al abandonar la atmósfera del «metro» apretándose en la ascensión de la salida...

La indiferencia o el desprecio se dibuja en el rostro de los ascendentes al posar su mirada sobre una madre angustiosa, desvalida que, desafiando los rigores del tiempo, acurrucada en la escalera, aterida, tiritando... el pecho al aire flácido y descolorido, del que la boquita de un niño, depauperado y enfermo, se afana inútilmente por extraer el líquido vital.

Dos seres sin hogar, sin lumbre... En sus rostros demacrados se atisba una mueca de ironía.

Al deslizarse la moneda en el mandil implorante, nos sorprende el silencio.

¡La madre y el niño están dormidos!

Aquella, añorando otros tiempos, balanceada por la desgracia, pero arrullada por la dicha de dar vida, sueña quizás, que de su pecho rebosante, arroja el manantial de vida que hará de su pequeño el hombre que, un

día ha de rescatarla de los brazos de la miseria...

Este, en su infancia, sueña ya, y de su imaginación anémica, saltan también fragmentos de ilusiones que no alcanzarán nunca.

Es demasiado vivo el cuadro que contemplamos para que nuestra conciencia no obligue a la pluma a destilar toda la bilis que aquella escena nos produjo, escena que, desgraciadamente y para vergüenza del régimen que el pueblo en su voluntad omnimoda se dió, se reproduce con más frecuencia de la que deseáramos.

Y son las autoridades republicanas, las que deben preocuparse minuciosamente de hacer desaparecer esos cuadros que denigran y desprestigian la República, pero pretendiendo su desaparición por medios lícitos y humanos. Preocupándose del porvenir de esas criaturas que se engendran en la miseria y encauzando su desgracia por derroteros de liberación física y espiritual. Que no consientan que aquellos futuros ciudadanos, por su familiarización con la desgracia, carezcan un día de energías suficientes para reclamar con tesón cuanto las leyes y la justicia les conceda.

Que no tengan mañana que renegar del Gobierno que abandonaba a la madre en brazos de su desdicha... Que si no a la mujer, proteja a la madre que llevó en sus entrañas el niño que, quizá en el futuro, ha de regir los destinos de nuestra España.

Que no basta conceder a todas las clases sociales la ascensión a los puestos más elevados, si a los humildes se les deja en el lodo del arroyo, expuestos a todos sus contagios.

Que en las naturalezas débiles y enfermas no cabe el entusiasmo, y el entusiasmo es preciso, para que el hombre luche y luche, para colocar a su patria en la cúspide del mundo.

Y es que a la República, más que a nadie, interesa que sus hijos se desarrollen en condiciones superiores para que, cuando ella les necesite, acudan presurosos, entregando sin reservas las energías que ella les proporcionó...

Que si ellos saben que nadie se encarga de ayudarles en su caída, procurarán agarrarse al puntal más saliente, aunque éste, más tarde, les abra las manos.

Que el enfermo carece de entusiasmo, y el entusiasmo es imprescindible para que el hombre luche...

Y esos hermanos que se mantienen con desperdicios, si un día comen... otro ayunan, y para el hambre dicen que no hay pan duro... si el estómago aprieta.

I. LUGONNEZAN

Madrid y Marzo 933.

ANDRÉS CORCHADO

CARBONES MINERALES Y VEGETALES

Condes, 1 Teléfono, 304

"Luchamos por la libertad y por el orden.
Orden sin libertad es tiranía. Libertad
sin orden es el caos..."

MIGUEL CARMONA

EL RADICAL

"Sobre un pueblo culto, ni los tiranos
tienen base, ni la injusticia tiene
asiento."

J. HERNANDEZ

Texto íntegro del discurso pronunciado por nuestro querido redactor-jefe Juan Hernández Vinagre, en la Asamblea de Juventudes Radicales de la Provincia, el día 5 del actual

Queridos compañeros: De hace mucho tiempo, datan las Juventudes Radicales, gloriosas por sus tradiciones de luchas en que Lerroux las colocó, y que nosotros hemos de seguir, fiel a sus postulados. Como un soldado más, aquí vengo a rendir mis armas, ante los representantes de un ejército de jóvenes extremeños, aguerridos a la lucha.

Ha surgido esta Asamblea a impulsos de voluntades puras, que será la base de grandes hazañas, terminando entre resplandores y esperanzas, después de una provechosa labor, preludio de próximas consoladoras victorias.

Fijáos en los caracteres de la lucha, en estos últimos tiempos: En nombre de la República, fué combatida la Monarquía por los socialistas, y el término de esta batalla, ha sido lograr apetitos sin límites. En nombre de la República se han sacrificado en la calle a centenares de obreros, por el Gobierno socialista. En nombre de la funesta Ley provisional de la Defensa de la República, se han cometido atrocidades sin límites, contra el pueblo soberano: deportaciones a granel, detenciones arbitrarias, encarcelamientos bochornosos, persecuciones inicuas y un sinnúmero de atrocidades, que hemos de combatir en todo momento con franca rebeldía, porque con ello desacreditan a la hermosa República, y por eso sí que no pasamos los republicanos Radicales. Se ha sacrificado la libertad de miles de obreros, que son los modernos esclavos de los «enchufistas».

Las libertades están cohibidas y mutiladas, por los que entienden la libertad en provecho propio y en mengua del derecho ajeno; ese monstruo que se llama Socialismo, en cuyas garras toda libertad perece, quiere hacernos ver que son los únicos defensores del proletariado, con su mentida fraternidad.

¿Qué fraternidad cabe, dentro de los predicadores fraternales del Socialismo, siendo los seres más egoístas de la tierra? ¿Qué fraternidad es esa, cuando vemos a tal o cual socialista, que no ha sido nunca nada, y que por mediante su mentira ha llegado a conquistar un puesto de alcalde o diputado tiene más orgullo que un sultán? ¿Qué fraternidad existe entre esa gente que persigue constantemente a sus hermanos los obreros, dándoles un trato inhumano en cárceles y calabozos por ciertos agentes de su arbitraria autoridad?

Así es la fraternidad socialista, que no es más que un insulto descarado o una burla insensata.

No; no callo, ni callaré nunca; mientras que lleve grabada en el pecho mi ardiente fé republicana, mi silencio no cesará contra los detentadores de la soberanía nacional, contra los que quieren mutilar y corromper nuestros derechos y nuestras libertades. Tenemos que luchar con ahinco, deberemos de ser muchachos decididos y entusiastas dispuestos a continuar la magnífica tradición de los jóvenes Radicales. Tenemos que actuar en la tribuna pública, en la Prensa y en todas las actividades de la lucha, poniendo a contribución de nuestros ideales, los medios propios que estén a nuestro alcance, para encauzar

el entusiasmo del partido por el camino del triunfo.

Con nuestra rectitud y libertad de conciencia, defenderemos siempre la verdad viviente en nuestras almas; pero ha de ser practicada con el bien, para que fructifique y triunfe en el espíritu de los demás ciudadanos. Al luchar con la verdad por delante, quizá algunos correligionarios del Partido se duelan de la misma; pero no importa si al fin rectifican sus pequeñas faltas. Los neo-católicos también se opondrán a nuestras verdades por ser grandes dictadores de la ignorancia perpétua, para cazar más fácilmente las conciencias ciudadanas. Emplearán todos los resortes que estén a su alcance, en contra nuestra y los pondrán en manos de esa gran calamidad social que se llama derechismo. Pero nosotros hemos de triunfar con la lucha, con nuestra lucha sagrada del deber cumplido. (Grandes aplausos).

La difusión de nuestro programa ha de resolver en España una cuestión que a todos preocupa: la formación de caracteres civiles, de ciudadanos que sepan gobernarse a sí mismos, que puedan seguir, encauzar y vencer la agitada lucha que hemos de sostener contra los llamados socialistas y republicanos traidores... El profundo malestar reinante, la turbación que existe, las oscuridades de la razón, la desesperación y desconfianza que sigue a los grandes tropiezos socialistas, todo esto habrá que arrollarlo con nuestro programa democrático y renovador. Los postulados del programa Radical, habrá que infiltrarlos en el sentimiento de los ciudadanos, como si fuesen rayos de luz, que al fin, son poco potentes, que alumbran en la marcha política de la vida.

¿Cuántas hipótesis, cuántas vanas teorías han inventado en sus programas los hombres que hoy gobiernan? Y para qué sirven si la desesperación de los gobernados es mayor cada día? ¿Qué hacen con esos hombres desesperados, que piden pan? ¿Qué solución dan, a tanta efervescencia justificada, que constantemente se agita?

¡Teorías y muchas teorías enmarañadas, que visten con el ropaje de la promesa que nunca llega! Cuando la agitación del pueblo sufrido se manifiesta públicamente, entonces... bajo pretexto de alteración de orden público se manda ametrallarnos en plena calle, cometiendo crímenes funestos como los acaecidos últimamente en Casas Viejas. Mi alma se llena de indignación y de odio al recordar estos hechos tan salvajes, donde los hombres y las mujeres morían horriblemente abrasados, con sus cuerpos retorcidos, de la lucha desesperada que sostuvieron en los últimos momentos. Los que presenciaron los cadáveres de esta pobre gente, afirman que en la faz escuálida de los mismos, se reflejaba con claridad absoluta, el enorme dolor sufrido en aquellos instantes de perversidad...

Este es el panorama triste y aterrador dentro de un gobierno que se dice democrático. El proletariado hambriento pide pan para llenar su vientre vacío y se le llena de balas de fusiles o de ametralladoras.

Todos los jóvenes radicales y todo aquel que sienta un poco de humanidad, tendrá que protestar con energía de estos hechos tan criminales como oportunamente lo hizo la Juventud radical de Madrid en un valiente manifiesto que lanzó a la opinión pública. La política insensata de los Socialistas, es la causa de tantas desgracias y desvarios, que retrasan la reconstrucción de España, y la afrenta ante la historia. Esa pobre gente buena del campo, que invade fincas y que se combate con la fuerza pública, lo hace completamente desesperada porque han sido víctimas de las promesas que le hicieron, los que hoy gobiernan tan descaradamente.

Nosotros hemos de desplegar en todos los pueblos de Extremadura nuestra bandera republicana radical, con su magnífico programa de acción. La mayor parte de los campesinos extremeños no luchan por la conquista de la tierra; luchan porque la tierra produzca y les asegure un jornal diario, que les permita vivir cómodamente dentro de una casa humilde; pero que sea lo más higiénica posible, porque la justicia así lo demanda.

Habrà que difundir la cultura, que tanta falta hace en ciertos pueblos analfabetos, porque como ya dije en una ocasión, sobre un pueblo culto ni los tiranos tienen base, ni la injusticia tiene asiento.

Vosotros seréis el instrumento operador del partido; formad hombres de recta conciencia, ciudadanos amantes de su deber, conocedores del bien, y a medida que los forméis más selectos y valerosos, ellos serán la porción escogida de realizar obras cumbres en beneficio de nuestra Patria. Entre nuestra labor y la del partido existe una relación necesaria para la salvación de España, y esta relación consiste, en nuestra comunicación de celo y de justicia. Ordinariamente la vida del partido, depende de la juventud, o ésta de aquél y mutuamente se necesitan para acrecentarse.

Cuando los ríos arrojan su caudal en lo profundo de los mares, parece que se desangran, pero en realidad no hacen otra cosa que multiplicar sus energías: los mares con sus importantes movimientos al contacto de aires enardecidos por el sol enviarán nubes hacia los altos montes para que den alimento perenne a las fuentes más secretas de donde toman su caudal los ríos. Así es el partido radical, mar inmenso, donde concurren todos los ciudadanos y muy principalmente los abnegados heroicos. Cuando parece olvidado su nombre glorioso, la juventud radical agita sus aguas purificadoras y con su pureza y vigor las enardece, haciendo que aumente la fé radical.

Tengo ya que poner freno a mis palabras porque sentía ciertos desbordamientos y efectos de los que todos abundáis y muchos me aventajáis de seguro: la enseñanza libre, nuestros métodos, nuestra organización, he aquí un cúmulo de cosas sobre las que yo tendría mucho que decir. Ellas son la principal labor de los elegidos en esta Asamblea y por no extenderme demasiado, con mi plena confianza en vosotros suscribo cor-

Un triunfo rotundo

Ante la Asamblea de Juventudes Radicales, celebrada el 5 de Marzo en Cáceres

Habiéndose conmemorado una gran Asamblea de Juventudes Radicales en Cáceres, en la que todo joven perteneciente y afiliado a las Juventudes Radicales, debemos iniciar nuestro éxito y amor patriótico frente a la gran Asamblea. Conocemos honrosamente al insigne republicano don Alejandro Lerroux, que por las batallas y luchas democráticas a favor de nuestra querida República, hoy día todos los jóvenes radicales tenemos que ir en pró del ilustre jefe del Partido Radical, en la que al día de mañana encontraremos un ambiente de prosperidad, y ver a la nación en camino del progreso.

Además vendrán las elecciones en el mes de Abril, la que todo ciudadano debemos meditar y recapacitar en la situación que debemos de poner a nuestra España republicana; con esto quiero decir, que si las derechas tienen su ilusión en las elecciones, estas ilusiones son completamente vanas, porque antes de retroceder atrás a la Monarquía vendría el caos, y en este caso todas las fracciones republicanas uniríanse para ir en contra de la tan ignominiosa y aborrecible Monarquía.

Así es que hago un ruego a los gobernantes de hoy día, que miren en qué situación está nuestra República y prefieran el dejarla para que el Partido Radical, acaudillado por el señor Lerroux, hombre democrático actúe en ella, con justicia, y entonces tendremos una República limpia, democrática y despojemos a esos que tienen sus ilusiones en las elecciones de Abril, o sean a los cavernícolas y desprestigiados de los agrarios.

Un saludo fraternal, y mi más sincera felicitación a los señores que han sido elegidos en la maravillosísima Asamblea provincial de Juventudes Radicales de Cáceres.

MÁXIMO CONDE

Torno, 11-3-933.

¿Queréis comer bien?

Id al

CIRCULO DE ARTESANOS

Su abastecedor **Eugenio Alonso**, tiene muy buen cocinero y seréis bien atendidos.

dialmente las sabias conclusiones que adoptéis.

El campo de nuestras conquistas, unas veces ancho y otras dilatado, se ofrece en esta provincia, como un desierto árido o inexplorado mar. Las armas del combate preparadas están para los soldados que prometan manejarlas en defensa de nuestra bandera. Que nuestra obra no decaiga por falta de ánimo ni de apatía, todos nos debemos de esforzar de llevarla a cabo con feliz éxito. Nuestra fé ardiente, de republicanos radicales nos hará triunfar en la lucha, y entonces, nuestra Patria, será, el brazo gigantesco que extienda su grandeza por todo el mundo.

Al terminar este joven orador fué ovacionado largamente recibiendo cariñosas felicitaciones de sus compañeros.

Cuentos y anécdotas

Un buen hombre, que tenía una tiendecita de telas en los barrios bajos de Madrid, poseía una hija en quien veía una eminencia. La chica se empeñó en estudiar para partera, y después de varios años en que gastó a su padre un montón de pesetas más que regular, logró alcanzar el título. La chica estaba segura de que sabía más que Marañón, y el pobre padre estaba de lo más orgulloso. Por desgracia, en dos o tres ocasiones en que la nueva partera intervino, fueron una verdadera desdicha, pues en el parto que no moría la madre, moría la recién nacida.

El padre esperaba siempre a su hija en la calle impaciente por saber los resultados.

Una vez el buen hombre, vió bajar a su hija de una casa de la vecindad donde había actuado. Por la cara de la chica, comprendió al instante el mal resultado de la intervención, pues muy pálida le dijo:—¡La recién nacida, muerta; la madre, muerta, y el padre desesperado se ha pegado un tiro!

El dolor de padre e hija no tuvo límites.

A los pocos días, la muchacha tuvo otra intervención. El padre como siempre, la esperaba en la calle. De pronto vió aparecer a su hija radiante de alegría.

El padre la interrogó ansioso: ¿Qué tal?

La chica (contentísima).—¡Esta vez muy bien!... ¡Se ha salvado el padre!

Informaba un conocido abogado ante un Tribunal de esta Audiencia, cuando advirtió que el presidente estaba dormido.

Cortó en seco su informe, y el magistrado, despertando al cesar el arrullo de la palabra, y creyendo que ha terminado la argumentación del letrado, se apresura a pronunciar la palabra sacramental:

—¡Visto!

Entonces el abogado, cuya indignación aumentaba por instantes, se alzó protestando:

—¡Ni visto ni oído, señor presidente!

Un aldeano vino en una ocasión a Cáceres, con su hijo, chico de doce años. Después de comer, se fueron los dos a un café céntrico. Cuando estaban ya instalados, el padre, le dijo al chico, que tenía un apretón; que pidiera dos cafés y le esperara.

En esto, llegó el camarero con las cafeteras, haciendo la pregunta de rigor:

—¿Solo?

El chico, completamente azorado, responde:

—¡No, con el padre!

CERVEZA MAHOU

REPRESENTANTE
EN EXTREMADURA

Francisco Cruz Quirós

Francisco Martín Merchán

AGENTE DE NEGOCIOS

Habilitado de Clases Pasivas y Apoderado de Ayuntamientos
PLAZA MAYOR, 41-CACERES

Imprenta de García Florianó
CACERES